

# NOTA EDITORIAL

*El premio al mejor trabajo en Salud Pública otorgado por el Colegio Médico de Chile en esta tercera ocasión, correspondió a una investigación sobre El Menor en Situación Irregular en un Distrito del Gran Santiago, realizado por un especialista en Salud Pública con formación pediátrica, un especialista en psiquiatría infantil, un sociólogo y un psicólogo.*

*El presente artículo resume esta investigación sobre la prevalencia de los menores en situación irregular con particular referencia a la naturaleza de los factores causales desencadenantes y predisponentes de la irregularidad. Entre otros elementos, se destaca la importancia de la estructura y dinámica familiar que incide considerablemente en la situación anormal de los menores. Los autores concluyen que, a pesar de los hallazgos con la metodología empleada, sería conveniente que en futuras investigaciones se utilicen otras modalidades para detectar la conducta irregular y antisocial de este grupo etario.*

\* \* \*

*En nuestro número anterior se publicó "Patrones de Atención Médica de Lactantes", en cuyo trabajo se expuso el resultado de la evaluación de actividades de un Consultorio Infantil.*

*Los mismos autores presentan hoy la segunda parte de dicho estudio con el título "Morbilidad de Lactantes". En éste se señala la conveniencia de vincular dos variables, la de necesidades y la del grado de suficiencia de la atención, método que resulta útil para analizar la relación entre una población de niños y el sistema de atención médica que se le ofrece.*

*La información recogida proporciona una idea de la incidencia de la morbilidad general y específica en el primer año de vida del lactante y su distribución por grupo de edad.*

\* \* \*

*En el Concurso efectuado en 1972 para el mejor trabajo de terreno en áreas rurales del país, obtuvo el Primer Premio el Médico General de Zona don Jorge Minguell y su equipo, quienes desarrollaron su experiencia en el Hospital de Calbuco de la XII Zona de Salud.*

*En la primera parte de su exposición, que comprende la etapa 1969-1970, se destaca el mejoramiento intrahospitalario logrado, y en la segunda, 1971-1972, la proyección del trabajo del equipo hacia el área rural.*

*Con encomiable espíritu de autocrítica, los autores exponen los errores cometidos, los que pudieron resolverse mediante discusiones amplias y grado de comprensión de todos los miembros del grupo.*